

半 布 里

＝学校の教育目標＝
美しい心を持ち 自ら考え
たくましく 実践する子

心を育てる稲作体験

校長 堀部 千治

富加町愛農会とめぐみの農協が行っている事業に“田んぼの学校稲作体験教室”があります。この体験教室は、緑豊かな自然環境の豊富なこの富加町のよさを再認識するとともに、将来を担う子どもたちに農業に対する興味や親近感を覚えてもらうことを目的としています。学校では、米作りの苦労や工夫、大切さを知ることができると共に、地域の人に進んで関わることで、その生き方を学ぶことができる体験としてとらえ、4年生は自然との触れ合いを、5年生は地域の方々との触れ合いをねらいとして取り組んでいます。

今年度は6月13日に田植えを行いました。愛農会の方に植え方を習った後に、苗を受け取り、横一列になり田植えを開始しました。4年生と5年生が交互に並び、去年体験した5年生が4年生にアドバイスしながら植えることができました



10月18日には、稲刈り体験をしました。現地で説明を聞いた後、最初に5年生がのこぎり鎌を手に稲刈りを始めました。その後、5年生は稲刈りを4年生に交替し、刈り取った稲を束にしてコンバインに運び脱穀しました。

1時間ほどで稲刈りを終えました。その後、5年生は愛農会の方から米作りの話を聞き、質問をして交流を深めました。以下は、その日の児童の日記です。

今日は、稲刈りがありました。長そで、長ズボンで暑かったです。まず、私たち5年生が初めての4年生にお手本を見せました。今年、稲が去年より少なかったので、「足りるかな？」と思いつつ、お手本を見せました。鎌を持つのは久しぶりだったけれど、上手に使いこなせて、けががなかったので良かったです。

次に、刈った稲を拾い集めました。集めている途中に、小さなカエルやバッタ、イナゴなどがいました。さらには、タガメ？がいました。違う生き物だったかも知れないけど、その時はすごく感動しました。

次に、愛農会の方に「今、刈り取った稲で、どれくらいのもち米ができるのですか。」と質問しました。「7俵ほどかな。」と答えていただきました。1俵で約60kgです。合計で420kgほど取れただろうということでした。

町民まつりで行うもちつき、もち投げが楽しみです。(5年 女子)

ここで収穫したもち米を使って、11月16、17日に開催される町民まつりで、5年生が愛農会の皆さんの協力のもと、餅つき・餅投げをする予定です。

自分たちの住んでいる富加町で、実際に稲作体験と共に農業を行っている方々と話すことができ、子どもたちは感激していました。こんな素晴らしい地域に支えられて富加小の子どもたちは心豊かに成長しています。

一般に、生活体験や自然体験が豊かな子どもは、道徳観・正義感が充実している傾向があることも報告されています。また、様々な人との交流や自然の中での活動等を通じて、他人に共感すること、社会の一員であることなどを実感し、思いやりの心や規範意識を育んでいると言われています。

「地域の子どもは地域で育てる」という認識に立って、子どもが育つ家庭や地域の体制整備・環境づくりに努めることが大切だと思います。そうした意味で、稲作体験などは、意義ある事業だと思います。愛農会、めぐみの農協の皆様、ありがとうございました。

11月の主な行事予定

1	金	読み聞かせ
5	火	クラブ
7	木	3年校外学習 委員会⑬
8	金	5年社会見学
11	月	絆の日 交通立ち当番A
12	火	4年社会見学
14	木	祖父母参観日 全校集会
16	土	町民まつり（5年生参加）
17	日	町民まつり（5年生参加）
18	月	冬日課スタート
19	火	5年センチュリー訪問 6年校外学習
20	水	児童集会
21	木	委員会
25	月	交通立ち当番B

12月の行事予定

2	月	アルミ缶回収
4	水	全校集会
6	金	全校確かめテスト（漢字）
11	水	個人懇談① 租税教室
12	木	個人懇談②
16	月	個人懇談③
18	火	児童集会
19	水	委員会
25	水	交通立ち当番B
26	木	終業式（給食有り）一斉下校
冬休み		
12月27日（金）～1月6日（火）		

今回は、給食の試食会と芸術鑑賞でした。多くの方に来ていただき、懐かしい給食を食べていただいたり、子どもと一緒に芸術鑑賞をみたりして、家で子どもと話をしつづける機会をもつことができました。



黒米でおはぎ作り

3年生が総合学習で、富加町の伝統や産業、歴史について学習しています。その一環として古代米（黒米）に焦点をあて、古代米の作り方を佐藤正明さんに教えていただいたり、黒米のおはぎの作り方を河村真喜子さんに教わったりしました。



芸術鑑賞会

10月21日（月）芸術鑑賞会で「不思議の国のアリス」を鑑賞しました。アリスはある日うさぎを追って穴に落ち、不思議な国へ来てしまいました。そこで、アリスは、人に優しくすること正しい知識を学ぶこと、虫や植物や動物の命を大切にすること学んでいくという話です。児童達は楽しかったと言うだけでなく命の大切さも学んでくれたと思います。

第5回家庭教育学級
参加ありがとうございました

PTA研修会

10月18日（金）美濃教育事務所の酒井統康先生による「インターネットとの安全・安心なつきあい方」についての講話がありました。大人の知らないところで子どもたちの意外な実態に驚いたり、その対応の仕方を教えていただいたりしました。どんどん進化する機器に対して大人も勉強しないと取り返しのつかないことにもなりかねないという危機感をもちました。

